



unies & engagées pour le service public et ses agent·e·s
pour la transformation sociale et environnementale

Soutien aux "Soulèvements de la Terre"

Nos organisations syndicales des personnels du Ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté Alimentaire et de ses établissements publics sous tutelles apportent leur soutien plein et entier au collectif des Soulèvements de la Terre.

Nous ne pouvons pas accepter cette énième décision autoritariste d'un gouvernement impopulaire et minoritaire. Ainsi se réduisent les libertés publiques et le débat contradictoire, base de la démocratie.

Nous apprenons une nouvelle fois par la presse ([lien article reporterre](#)) la puissance des lobbys en œuvre dans notre ministère : sur pression de la FNSEA, le ministre de l'Agriculture Marc Fesneau est intervenu auprès du gouvernement et du ministre de l'intérieur pour obtenir la dissolution d'un collectif citoyen en opposition au schéma agricole de l'agrobusiness avec les conséquences en terme d'accaparement de l'eau !

Les personnels du MASA et de ses établissements publics dont l'Agence de Service de Paiement subissent au quotidien les pressions et les intimidations de certain·es exploitant·es agricoles et transformateur·ices au service du productivisme et du capitalisme, modes de production dont les conséquences sont destructrices pour l'environnement et les êtres humains. Les exemples sont nombreux : intimidations lors de contrôles PAC ou sanitaires, pressions pour modification des référentiels de formation avec exclusion ou marginalisation des autres systèmes agronomiques, tentatives de censure de projets d'étudiant·es dans certains établissements d'enseignement agricole, omniprésence dans les organisations professionnelles et les instances, imposition de la loi du silence dans les services.

Nous réaffirmons que le Ministère en charge des politiques agricoles et alimentaires doit défendre l'intérêt général contre ces intérêts particuliers portés, entre autre, par la FNSEA et l'ANIA.

Nous réaffirmons que le Ministre doit condamner les actes violents et intimidations violentes de la part de certaines présidences de Chambres d'agriculture et d'organisations syndicales envers les organisations et associations qui défendent le bien commun et l'intérêt général du monde agricole et des citoyen·nes.

Face aux enjeux du dérèglement climatique et d'une alimentation de qualité accessible à tou-te-s, nous ne pouvons pas nous résoudre à contribuer à des politiques agricoles et alimentaires fondées sur l'accaparement des biens communs que sont les ressources naturelles. Le service public de l'agriculture, de l'alimentation et de l'aménagement des territoires doit redevenir au service des citoyen·ness. L'actuel PLOAA ne répondra pas à nos aspirations d'un réel débat public sur ces questions essentielles pour nous tou-te-s.

Nous appelons donc l'ensemble des personnels du MASA et de ses établissements publics à participer aux **actions et rassemblements en soutien au Soulèvements de la Terre** et à toutes les actions à venir qui auront pour objet la préservation des ressources naturelles et la biodiversité, pour la défense de l'intérêt général.

Paris le 27 juin 2023